

## Abstrak

**Arifah Halimatusadiah 1195010018:** *"Perkembangan Sarekat Islam di Ciparay Kabupaten Bandung Tahun 1914-2022"*. Skripsi Program Studi Sejarah Peradaban Islam. Fakultas Adab dan Humaniora. UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Penelitian ini mengangkat tema sejarah pergerakan dan perkembangan Sarekat Islam Ciparay Kabupaten Bandung ditinjau dari surat kabar dan wawancara. Sarekat Islam merupakan organisasi Islam yang ada di Indonesia dengan mempunyai nilai dasar yaitu memajukan agama Islam, mengutamakan ekonomi dengan membangun solidaritas pedagang batik dan mengangkat derajat penduduk pribumi dari kolonial Belanda.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sejarah berdirinya Sarekat Islam dan menjelaskan perkembangan Sarekat Islam di wilayah Ciparay Kabupaten Bandung, dikarenakan pada periode tersebut terjadi proses kebangkitan Sarekat Islam yang hingga saat ini masih eksis dikancah masyarakat.

Metode yang digunakan ialah metode sejarah, yaitu heuristik, kritik, interpretasi, dan historiografi. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu berupa wawancara langsung bersama beberapa narasumber, arsip surat kabar, studi kepustakaan dan studi dokumentasi. Beberapa sumber primer yang penulis dapatkan diantaranya arsip surat kabar Kaoem Moeda mengenai topik yang dibahas, dan dokumen-dokumen mengenai perkembangan Sarekat Islam Ciparay, serta wawancara bersama tokoh pengurus Sarekat Islam Ciparay Kabupaten Bandung. Untuk melakukan interpretasi, teori yang digunakan adalah teori Perubahan Sosial menurut Soerjono Soekanto.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa sejarah berdirinya Sarekat Islam dan perkembangan Sarekat Islam di Ciparay pada tahun 1914-2022, menjadi awal bangkitnya kembali organisasi Sarekat Islam dengan adanya perubahan-perubahan yang diupayakan pengurus Sarekat Islam Ciparay Kabupaten Bandung serta menjadikan salah satu tempat bersejarah bagi masa depan Sarekat Islam, seperti pada tanggal 17-24 Juni 1916 diadakan kongres pertama Sarekat Islam yang berskala nasional dengan nama *National Indsische Congres I* disingkat *Natico I* di Bandung. Sebagai organisasi pergerakan yang tergolong pertama, Sarekat Islam berjuang melewati berbagai zaman, dari zaman pergerakan kemerdekaan, zaman perjuangan kemerdekaan, zaman mengisi kemerdekaan hingga sampai saat ini dimana zaman sudah banyak perubahan.

Hasil dari penelitian ini ialah mengetahui sejarah berdirinya Sarekat Islam di Ciparay dan menganalisa adanya begitu banyak perubahan pada jejak perkembangan Sarekat Islam Ciparay Kabupaten Bandung. Seringnya mengalami dinamika, maka Sarekat Islam Ciparay memiliki beberapa aspek yang berorientasi lebih luas dalam kontribusi pada masyarakat setempat, antara lain di bidang koperasi, pendidikan, sosial politik dan konsep kejama'ahan.

**Kata Kunci:** *Perkembangan, Sarekat Islam, Perubahan, Ciparay*